
 

1 
 

http://www.heise.de/newsticker/meldung/Brisanter-Vermerk-Europaeisches-Patentamt-soll-Grosskunden-
wie-Microsoft-bevorzugen-2843081.html 

Brisanter Vermerk: Europäisches Patentamt soll 
Großkunden wie Microsoft bevorzugen 

12.10.2015 17:06 Uhr  Stefan Krempl  
 

 

Das Blog "Techrights" hat ein internes Memo des Europäischen Patentamts 
veröffentlicht, wonach das Europäische Patentamt zunächst zehn großen 
Antragstellern in einem Pilotprojekt einen "besseren Service" bieten will. 

Das Europäische Patentamt (EPA) möchte bestimmte Partner mit einem besseren "Esprit 
de Service" bevorzugt behandeln und so stärker an sich binden. Dies geht aus einem 
internen Aktenvermerk vom Februar hervor, den "Techrights" am Montag im Wortlaut 
veröffentlicht hat. In einem Pilotprojekt sollen demnach zunächst zehn wichtige 
Antragsteller für ein Jahr von verbesserten Dienstleistungen profitieren. 

Auf der Vorschlagsliste für die Konzerne, die für den Testlauf ab April auserkoren wurden, 
stehen Microsoft, Canon, Siemens Philips, Qualcomm, BASF, Bayer, Ericsson & Fujitsu. 
Ob auch der südkoreanische Konzern Samsung und der chinesische Netzausrüster 
Huawei einbezogen werden sollten, stand zunächst noch zur Diskussion. 

Die größten Antragssteller 

Die Unternehmen gehörten 2013 zu den größten Antragstellern aus verschiedenen 
technischen und geographischen Gebieten, heißt es zur Begründung. Die Spannbreite 
reiche von 600 Patentersuchen bei Microsoft bis zu 2833 durch Samsung. Viele der 
Unternehmen seien aufgrund der "Stärke der bestehenden Kontakte" ausgewählt worden, 
was die "schnelle Umsetzung" des Pilotvorhabens erleichtern werde. Geplant ist, das 
Projekt in der zweiten Hälfte 2016 um weitere Partner zu erweitern. 

Von der verbesserten Kooperation erhofft sich die derzeit von mehreren Skandalen 
erschütterte Münchner Behörde einen effizienteren Ressourceneinsatz, technisches 
Training und eine höhere "Produktion". Es solle auch möglich werden, gezielter auf 
Patentanträge zu reagieren mit speziellem Personal und den Arbeitsaufwand besser 
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vorherzusagen. Insgesamt gehe es darum, sich besser zu koordinieren und 
abzusprechen. 

VIP-Behandlung? 

Dem Dokument zufolge kommt die Initiative aus dem Bereich des Patentamts, der für 
Informations- und Kommunikationstechnologien zuständig ist. Von dort sei zu hören 
gewesen, dass sich Microsoft über 450 Anträge beklagt habe, die offenbar auf Eis gelegen 
hätten und nicht weiter bearbeitet worden seien. Auch Canon habe auf eine vergleichbare 
Liste von Anmeldungen verwiesen, die als "deutlich verspätet" eingeschätzt worden seien. 
Man habe dann begonnen, sich des Rückstaus anzunehmen und dabei auch spezielle 
Felder von Siemens etwa für Windturbinen und Unterseeverbindungen mit einbezogen. 

Dem Techrights-Blogger Roy Schestowitz erscheint das Vorgehen in vielerlei Hinsicht 
mehr als fragwürdig. Zum einen verhalte sich das EPA mehr und mehr nicht wie eine 
zwischenstaatliche Behörde, die sich dem öffentlichen Dienst verschrieben hat, sondern 
wie ein Unternehmen. Zum anderen sei nicht nachvollziehbar, wieso gerade viele 
außereuropäische Konzerne von der "VIP-Behandlung" profitieren sollten. Eine 
Stellungnahme der EPA auf Anfrage von heise online steht zur Stunde noch aus. (axk) 
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English translation 

Memo Shock: European Patent Office suspected 
of giving priority to major clients like Microsoft  
 
12.10.2015 17:06   Stefan Krempl  
 

 

The blog “Techrights” has leaked an internal memo from the European Patent Office 
revealing that the Office is shortly aiming to offer ten major clients a “better 
service” as part of a pilot project. 

The European Patent Office (EPO) wants to give preferential treatment to certain clients 
by way of a better "Esprit de Service", and so strengthen the bond between them. The 
revelation comes from an internal memo dating from February, which "Techrights" leaked 
on Monday. According to this, as part of a pilot project ten major clients will shortly be 
benefitting from improved services for a year. 

Appearing on the proposal list of those chosen for the test run starting in April are 
Microsoft, Canon, Siemens, Philips, Qualcomm, BASF, Bayer, Ericsson & Fujitsu. Whether 
the South Korean giant Samsung and Chinese network specialist Huawei will also be 
brought in is still under discussion. 

Biggest clients 

The justification given is that in 2013 the companies were the biggest clients from the 
different technological sectors and geographical areas involved. The range extends from 
600 patent applications from Microsoft to 2833 made by Samsung. Many of the firms were 
chosen because of the “strength of the existing contacts”, which would make the “fast 
tracking” of the pilot project easier to carry through. Plans are for the project to be 
extended to other partners in the second half of 2016. 

The Munich-based Office, currently being rocked by a series of scandals, is hoping to 
achieve more efficient deployment of its resources as a result of the improved co-
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operation, as well as better technical training and higher “production”. The aim is that it 
should also be possible to react more specifically to patent applications with special 
personnel, and to forecast the work involved more accurately. The overall aim is to co-
ordinate things better, and settle the arrangements more readily. 

VIP treatment? 

According to the leaked document, the initiative comes from the part of the Patent Office 
which is responsible for information and communications technologies. Word from there 
has it that Microsoft has lodged complaints about 450 applications which had apparently 
been put on hold and not dealt with further. Canon are also said to have drawn up a 
comparable list of applications which have been described as “blatantly delayed”. In 
response, it seems that a start has been made on tackling the backlog, with special 
sectors from Siemens, such as for wind turbines and underwater connections, being 
brought in as well. 

For Techrights blogger Roy Schestowitz, the whole business seems more than 
questionable, in many respects. On the one hand, the EPO is behaving less like an 
international authority dedicated to serving the public, and increasingly like a private 
company. On the other, there seems no justification at all for a large number of major 
concerns from outside Europe benefitting from this “VIP treatment”. Up to now, the EPO 
has still made no comment to enquiries from heise online. (axk) 
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Traduction française 

Une note explosive : l’Office européen des brevets 
privilégierait les gros clients comme Microsoft 
 
12.10.2015 17:06  Stefan Krempl  
 

 

Le blog « Techrights » a rendu publique une note interne de l’Office européen des 
brevets dont il ressort que l’Office européen des brevets voudrait dans un premier 
temps offrir un « meilleur service » à dix gros demandeurs dans le cadre d’un projet 
pilote. 

L’Office européen des brevets (OEB) souhaite accorder à certains partenaires un 
traitement privilégié, avec un meilleur « esprit de service » et ainsi mieux les fidéliser. 
C’est ce qui ressort d’une note interne du mois de février dont « Techrights » a publié la 
teneur lundi. Dans le cadre d’un projet pilote, ce sont dans un premier temps dix 
importants demandeurs qui bénéficieraient pendant un an de prestations de services 
améliorées. 

Sur la liste proposée des groupes sélectionnés pour l’expérience qui se déroulera à partir 
d’avril figurent Microsoft, Canon, Siemens, Philips, Qualcomm, BASF, Bayer, Ericsson et 
Fujitsu. L’inclusion éventuelle du groupe sud-coréen Samsung et du fournisseur chinois 
d’équipements de réseaux Huawei était encore en discussion. 

Les principaux demandeurs 

Selon les motifs invoqués, ces entreprises figuraient en 2013 parmi les plus importants 
demandeurs dans divers domaines techniques et zones géographiques. Cela va de 600 
demandes de brevet pour Microsoft à 2833 pour Samsung. Selon la note, beaucoup 
d’entreprises ont été choisies en raison de « l’importance des contacts existants », qui 
faciliterait la « mise en œuvre rapide » du projet pilote. Il est prévu d’étendre le projet à 
d’autres partenaires au cours du second semestre 2016. 
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L’Office munichois, actuellement secoué par plusieurs scandales, espère que 
l’amélioration de la coopération permettra de renforcer l’efficacité de l’utilisation des 
ressources et de la formation technique et d’augmenter la « production ». Il devrait aussi 
être possible de réagir de façon plus ciblée aux demandes de brevet, avec un personnel 
dédié, et de mieux planifier la charge de travail. D’une manière générale, il s’agit 
d’améliorer la coordination et la concertation. 

Traitement VIP ? 

Selon ce document, l’initiative provient du secteur de l’Office des brevets chargé des 
technologies de l’information et de la communication. Il s’y serait dit que Microsoft s’était 
plainte que plus de 450 de ses demandes seraient manifestement gelées et ne feraient 
plus l’objet d’aucun traitement. Canon aurait également évoqué une liste similaire de 
dépôts de demande que l’entreprise estimerait « nettement en retard ». On aurait alors 
commencé à s’attaquer à la pile de dossiers en souffrance, en intégrant aussi des 
domaines spéciaux de Siemens, par exemple les éoliennes et les liaisons sous-marines. 

Selon le blogueur de Techrights Roy Schestowitz, le procédé apparaît plus que 
contestable à bien des égards. D’une part, l’OEB se comporterait de moins en moins 
comme une autorité intergouvernementale se consacrant à un service public et davantage 
comme une entreprise. D’autre part, il serait difficile de comprendre pourquoi ce sont 
précisément de nombreux groupes non européens qui devraient bénéficier du « traitement 
VIP ». Pour l’heure, l’OEB n’a pas répondu à la demande de réaction qui lui a été 
adressée par heise online. (axk) 
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